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1. außerordentliche Sitzung der Universitätsvertretung  
an der Medizinischen Universität Wien im Wintersemester 2021/22 

Montag, 15.11.2021, Beginn 18:09 Uhr  
Ort: Besprechungsraum 6m  

 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer 
Einladung und Beschlussfähigkeit 

Nicole Brunner eröffnet die Sitzung um 18:09 und heißt die Mandatar:innen der UV 
Sitzung herzlich Willkommen. Die Einladung ist am 08.11. per Mail und somit fristgerecht 
erfolgt. 

 

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Insgesamt sind 7 von 9 Mandatar:innen anwesend: Für die Wum: Nicole Brunner, Noam 
Hartman 

Anwesend: Ulrich Renner  

Für die UFMUW: Till Buschhorn (Ständiger Ersatz Tom Eicher), Florian Waldschütz, 
Isolde Kostner, Sophia Sochor 

Für den VSStÖ: Heinz Prechtl-Herrmann 

Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 

Nicole beantragt ein Rederecht für alle anwesenden ÖH Mitarbeiter:innen 

offene Abstimmung: Gegenstimmen 1, 0 Enthaltungen,  Prostimmen 6 

Antrag somit angenommen 

 

3. Protokollführung  

Noam meldet sich die Protokollführung zu übernehmen (Anmerkung: aufgrund eines 
Technischen Gebrechens übernimmt Isolde nachträglich das Verfassen des Protokolls) 

Noam schlägt vor, dass alle Mandatar:innen einmal die Protokollführung übernehmen 
sollen, dem steht man positiv gegenüber. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen,  Prostimmen 7 

Antrag somit angenommen 
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4.  Genehmigung der Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
2. Protokollführung  
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der 1. Ordentlichen UV Sitzung 
5. Entsendungen  
6. Beschluss zu Top 5 
7. Finanzierung ÖH Wochenende 
8. Finanzierung Influenza Impfung und Fahrtkosten Zuschuss 
9. Beschluss zu Top 8 
10. Allfälliges  

 

Nicole berichtet heute eine neue Tagesordnung ausgeschickt zu haben, darauf ist ein 
neuer Punkt zu finden. 

Neuer Punkt 4 – Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 

Diskussion: 

Till: Die Tageordnung wurde nicht ausgesandt, wir können den Punkt nicht beschließen. 

Nicole: Kann man keine neue Punkte einbringen? 

Till: Meine es können keine neuen Punkte, sobald die Sitzung läuft eingebracht werden, 

Isolde: Neue Punkte können bis 72h vor der Sitzung eingebracht werden. 

Nicole: Aufgrund von Unsicherheiten werden wir den Punkt bei der nächsten Sitzung 
behandeln. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, Prostimmen 7 

Antrag angenommen  

 

5. Entsendungen  
Es werden für die Curriculumkommission Humanmedizin folgende Personen als 
Hauptmandatar:innen entsendet: 
Till Buschhorn, Berfin Sakar, Noam Hartman, Anna Leonie Maierhofer 
 
CKHM Ersatzmandatar:innen: Nicole Sophie Brunner, Stefanie Marie Ströhl, Tobias 
Meischl, Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. Fotiadis, Yannick Tobias Suhr, 
Florian Johannes Waldschütz, Isolde Kostner, Ruth Klösch, Michael Springer, Nathaniel 
Charles Thoren, Carolin Vollbrecht, Heinz Prechtl-Herrmann 
 
CKHM-AG Curriculum: Noam Hartman, Isolde Kostner, Nathaniel Charles Thoren 
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AG Curriculum Ersatz: Nicole Sophie Brunner, Stefanie Marie Ströhl, Tobias Meischl, 
Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. Fotiadis, Yannick Tobias Suhr, Florian 
Johannes Waldschütz, Till Buschhorn, Ruth Klösch, Michael Springer, Anna Leonie 
Maierhofer, Carolin Vollbrecht, Heinz Prechtl-Herrmann 
 
CKHM-AG Prüfungswesen: Michael Springer, Noam Hartman 
 
AG Prüfungswesen Ersatz: Nicole Sophie Brunner, Stefanie Marie Ströhl, Tobias 
Meischl, Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. Fotiadis, Yannick Tobias Suhr, 
Florian Johannes Waldschütz, Isolde Kostner, Ruth Klösch, Till Buschhorn, Isolde 
Kostner, Anna Leonie Maierhofer, Nathaniel Charles Thoren, Carolin Vollbrecht, Heinz 
Prechtl-Herrmann 
 
CKHM-AG Evaluation: Anna Leonie Maierhofer, Jakob Moritz Hütter 
 
AG Evaluation Ersatz: Nicole Sophie Brunner, Noam Hartman, Stefanie Marie Ströhl, 
Tobias Meischl, Anant Thind, Olga K.M. Fotiadis, Yannick Tobias Suhr, Florian Johannes 
Waldschütz, Isolde Kostner, Ruth Klösch, Michael Springer, Nathaniel Charles Thoren, 
Carolin Vollbrecht, Heinz Prechtl-Herrmann 
 
CKHM-AG Patient:innensicherheit: Isolde Kostner, Carolin Vollbrecht 
 
CKHM-AG Patient:innensicherheit Ersatz Nicole Sophie Brunner, Noam Hartman, 
Stefanie Marie Ströhl, Tobias Meischl, Anant Thind, Jakob Moritz Hütter, Olga K.M. 
Fotiadis, Yannick Tobias Suhr, Florian Johannes Waldschütz, Ruth Klösch, Till 
Buschhorn, Anna Leonie Maierhofer, Michael Springer, Nathaniel Charles Thoren, Heinz 
Prechtl-Herrmann 

Für die Berufungskommission Gynäkologie wird als Hauptmandatar Tim Dorittke 
entsendet als Ersatzmandatarin entsenden wir Leonie Reichl  

Noam bittet um Fragen zu Entsendungen, alle Punkte geklärt. 

 

Tobias tritt der Sitzung online um 18:20 bei, (Isolde hat diesbezüglich einen Teams-Link 
erstellt). Nicole bringt den Antrag diese Sitzung nun im hybriden Modus abzuhalten und 
den online teilnehmenden Rederecht zu erteilen 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen,  Prostimmen 7 

Antrag angenommen  

 

6. Beschluss zu Top 5 

Die Entsendungen werden zur Abstimmung gebracht. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen,  Prostimmen 7 

Antrag angenommen  
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7. Finanzierung ÖH Wochenende 

Tagesordnungspunkt wurde in der 1. ordentlicher Sitzung vertagt und wird deshalb heute 
besprochen. 

Tobias: Rechnung vom Hotel beläuft sich auf ca.2.000€ und die Rechnung der 
Trainer:innen sind auch in derselben Höhe. E ist eine ordentliche Summe, jedoch 
handelt es sich hier um gewohnte Preise, die auch schon in den Jahren zuvor für das 
ÖH Seminar ausgegeben wurden. 

Till: Ist die Summe eine Fixkostenbetrag für die Trainer:innen? 

Tobias: Er war zumindest letztes Jahr gleich hoch, er nimmt aber an dass es zwischen 
Trainer:innen Differenzen geben kann. 

Till: gibt es eine art Limit die wir zahlen können für das Hotel? 

Tobi: Soll abgewägt werden an Anzahl von ÖH-Mitarbeiter:innen, die mitfahren - pro 
Nacht zahlen wir derzeit 37,40€ mit Vollpension, das ist ein sehr guter Preis. 

Till: Ich fand die Jugendherberge nicht so gut, bitte das nächste Mal ein anderes 
auswählen. 

Isolde: Trainer:innen waren top, sie haben sich an alle Vorgaben und Wünsche gehalten, 
Gruppe in Zaum gehalten und alle sind motiviert gewesen. 

Tobias: Ja, Summe ist gerechtfertigt, es steckt viel Vorbereitung dahinter. 

Till: Hat sich mit Trainer:innen unterhalten welche Orte sie bis jetzt am besten fanden, 
Vorschlag sie nächstes Jahr zu fragen wo sie gute Räume kennen 

Isolde: Sie hat sich da an die Wahl von vor 2 Jahren gehalten, sie waren in der 
Jugendherberge sehr kulant was die Mitnahme von Snacks und Getränken betrifft, hat 
auch vor 2 Jahren gut geklappt. 

Nicole: Frage an Tobi – kommen wir über 6.000€ mit Miteinbeziehung  

Tobias: Nein wir kommen nicht über 6.00€  

 

8.  Finanzierung Influenza Impfung und Fahrtkosten Zuschuss 

Noam berichtet für die StV Human 
Beide Förderungsprojekt werden gemeinsam mit Vizerektorin Anita Rieder durchgeführt, 
2/3 werden finanziell von Ihr jeweils übernommen. Die vollen Beträge müssen 
beschlossen werden, jedoch werden wie angesprochen 2/3 von der Uni übernommen. 
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Einfügen Beschluss StV Human 

 

Beträge wurden in Rücksprache mit Tatjana festgelegt, es wurde sich an der 
Finanzierungssumme der letzten Jahre orientiert. Geld kommt aus dem StV Human 
Budget. 
Es folge eine Diskussion: 

Isolde: Influenza Topf sind 15.000€, die beschlossen werden? 
Noam: Ja, aber wie schon beschrieben werden 2/3 von der Uni gezahlt, wir werden ca. 
5.000€ Preisaufwand haben. 
Till: weißt du die Preise der Fahrtkostenzuschüsse auswendig? 
Noam: die letzten Jahre wurden je nach Fahrtstrecke ab Stadtgrenze diverse Summen 
übernommen. In der letzten Sitzung wurde angesprochen ob die geförderten Beträge 
vom Erwerb des Klimatickets abgezogen werden können. 
Isolde: was ist mit den Leuten, die Einzeltickets gekauft haben? 
Tobias: Es können maximal 50% der Summe der Wochenkarte des jeweiligen Tarifs 
übernommen werden. 

Isolde: Wie sieht es mit Autoförderung die nächsten Jahre? 
Noam: das können wir gerne die nächsten Jahre besprechen. Stichwort green mobility 
Nici: gibt’s noch Fragen? 
Isolde: Können sich Leute noch Influenza impfen lassen? 
Noam: Nein die Impfaktion ist vorbei, er weiß nicht ob noch Termine frei werden. 
Isolde: Fragt nach wie viele Leute die Impfung wahrgenommen haben, da Wien auch 
gratis impft. 
 

9. Beschluss zu Top 8 

Noam bringt den Punkt zur Abstimmung: 

Die UV möge beschließen, dass die von der StV Human formulierten Beschlüsse zur 
Finanzierung der Influenza Impfaktion und des Fahrtkostenzuschusses 5. Jahr 
angenommen werden. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen,  Prostimmen 7 

Antrag angenommen  
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10. Allfälliges  

Isolde: Wie sieht es aus mit HPV Impfungen? 

Noam: von VR Rieder kam das Angebot eine Impfaktion durchzuführen, wurde auch mit 
Tatjana besprochen. Endergebnis zu dieser Überlegung ist dass wir nicht sicher sind ob 
wir 1/3 der Kosten übernehmen können. 

Fragen hierzu waren auch: Soll man es als einmalige Impfaktion durchführen, um die 
Jahrgänge zu erwischen, die noch nicht geimpft sind, oder soll es jährlich stattfinden? 

StV Human hat beschlossen mit ihrem Budget der Sache nicht weiter nachzugehen. 

Till: ad StV Human Budget: bei Influenza holen sich zB auch andere Studierende die 
Impfung 

Isolde: Lage beleuchten wie sich Influenza Impfaktionen entwickeln, da Wien gratis impft 

Till: man weiß leider nicht, ob man mit der Wiener Impfaktion alle Studis erfasst, da nicht 
alle ihren Hauptwohnsitz in Wien haben. 
 

Isolde: Terminvorschläge für Sozialausschuss werden erbeten, aber da schließt sie sich 
mit SozRef zusammen. 

Nici: wir brauchen auch BiPol Ausschuss, um die Satzung zu überarbeiten. Die 
Satzungsänderungen werden in der nächsten Sitzung beschlossen.  

Zusatz: Satzung. Muss Aufgrund von Gesetzeswidrigkeiten geändert werden.  

Noam: Wer hat damals die Satzung formuliert? Daniela 
 

Sophia: Frage zu Mensakostenübernahme in Ferienmonaten - könnte man 
Andiskutieren, ob dies von der HV übernommen werden kann? In Juli, August und 
Februar sind trotz Ferien Zahn-Studierende an der Universität. Die Kosten wären sehr 
hoch und schlucke einen Großteil ihres Budgets. 

Till: Kann die Uni da Geld zusponsern? 

Isolde: es ist schwierig das zu zahlen wenn es nur die Zahnis betrifft. 

Till: finde ich nicht, sind auch unsere Studierende. 

Tobi: Mensapickerl zahlt die BV über das Semester, in den Semester zahlt das die lokale 
ÖH. 

Noam: ist die Mensa für alle Studierende offen? Nein, nur für Zahnis. 
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Über dieses Thema wird noch einmal diskutiert. 
 

Noam: Hat schon mit Nici und Isolde gesprochen, er möchte Spindforce Teamleiter 
gerne abgeben. Möchte anmerken dass er es schön findet, dass die Arbeisgruppe rein 
ehrenamtlich ist, aber wirklich abhängig ist von Leuten, die Ressourcen reinstecken. Idee 
wäre eine SB Stelle festzulegen als Spindforce Organisator z.B im OrgRef, bzw der 
Spindforce einen Organisator-SB zur Verfügung zu stellen. 

Isolde: es ist schön, dass Spindforce einen fixen Posten bekommen soll, aber es ist ein 
bisschen unfair wenn nur eine:r einen Posten bekommt. Solle es ein halber oder ganzer 
SB werden? Weil 50€ sind schon sehr wenig. 

Noam: Zum Aufgabengebiet: es gibt fixe Dinge, die organisiert und Koordiniert werden 
müssen, Bestellungen müssen angenommen werden, herumgetragen werden, sortiert 
werden. 

Tobias: da handelt es sich viel um Einkauf und Inventur, man könnten auch einen SB im 
WiRef andenken! 

Isolde: OrgRef hat derzeit nur einen vollen SB, und da es sich gerade wieder voll 
entwickelt möchte man den ungern hergeben. 

Till: schätze Spindforce sehr, aber wir haben sehr viele tolle Projekte und müssen 
schauen dass wir nicht alles zu groß machen. Denn Stellen müssen auch nachbesetzt 
werden. Aber einheitliche Definition für Spindforce wäre angebracht. Wir müssen auch 
akzeptieren, wenn sich niemand finden, dass Projekte nicht stattfinden. Es kann nicht 
sein, dass sich eine:r von uns kaputt macht. 

Isolde: Warum kann man nicht ein paar Aufgaben an die Anatomie abtreten? Würden sie 
dann mehr Geld aus z.B Sezieranleitungen rausschlagen? 

Noam: Da wir Sachen übernehmen haben wir eine bessere Basis um curriculare 
Angelegenheiten zu besprechen. 

Till: an anderen Unis bekommt niemand Handschuhe und Klingen, es ist ein Luxus, dass 
unsere Studierenden und Tutor:innen alles gratis bekommen. 

Noam: das wärs zum Punkt, ich suche schon nach Nachfolger:in. 

Tobias: wird bestimmt auch leichter, wenn wir wieder auf unser altes System 
umschwenken. Ist halt gerade nicht möglich, weil die Handschuhpreise einfach 
explodiert sind über die Pandemie 

Till: wir sollten Anatomie bitten die Studierende auf Nachhaltigkeit hinzuweisen zwecks 
Handschuhverbrauch in den Sälen. 
 

Weiterer Punkt: Problematik wegen PCR Testergebnisverzögerungen - es könnte sein, 
dass Studierendenanfragen kommen. 
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Keine weiteren Punkte 
 

Nicole schließt die Sitzung um 19:18. 


